

# 8. Châbons au fil du temps

## La mairie et l'école publique de garçons

En août 1839, le conseil municipal considère qu'il est nécessaire d'acquérir un bâtiment pour en faire une maison d'école dédiée à l'éducation des garçons (les filles sont installées dans un autre édifice, situé vers l'église, légué en 1829 par Joseph Paul Lombard, curé de la paroisse de Châbons).

La municipalité propose d'acheter la maison d'Adèle Trouilloud veuve Gallet. Peu de temps après cette décision, l'école est aménagée dans ladite propriété. L'acte de vente officialisant cette transaction est reçu en août 1844 devant maître Auguste Gallois, notaire de Châbons.

En 1847, des travaux sont engagés pour que l'école de garçons puisse également servir de maison commune, c'est-à-dire de mairie.

Dans les années 1870, l'édifice est devenu trop petit pour accueillir l'ensemble des élèves. À cette époque, ils sont plus de 140 à fréquenter les lieux. Un chantier d'agrandissement est alors lancé pour créer de nouvelles classes.



À l'origine, l'école est tenue par des instituteurs. Ces derniers ne donnent pas satisfaction et ils sont rapidement remplacés, dès 1846, par les Frères Maristes (congrégation religieuse dédiée à l'enseignement).

Finalement en 1883, l'école de garçons est laïcisée pour que les enfants reçoivent, des instituteurs, une éducation *plus nationale, plus patriotique et surtout bien mieux appropriée aux besoins de l'époque.*

Depuis les années 1970, l'école de garçons est regroupée avec celle des filles dans le groupe scolaire de la Maison Rouge. La mairie occupe depuis la totalité du bâtiment.

